
 
Paroisse des Avançons 

 
 

Assemblée paroissiale ordinaire 
Jeudi 30 mars 2023, 19 heures, salle de paroisse, Gryon 

 
 
Sont présents :   
Kevin Blake, Sylvie Bonzon, Denise Buri, Pierre-André et Sonia Burnier, Sylvain Corbaz, Pierre 
Cosandey, Cédric Cossy, Annelise Cretton, Marc-André Freudiger, Ursula Frey, Pedro Garcia-
Brito, Eliane Genet, Mireille Guex, Marinette Huber, André Jaquerod, Albin Masson, 
Delphine et Olivier Rouvé, Muriel Sauge, Christoph Roesler, Anne-Catherine Rohrbach, 
Mme ? Ruchet, Jean-Serge Sandell  
 
Sont excusés :  
Nicole Bonnet, Robert Chappuis, Catherine Cosandey, Sylviane Golay, Daniel Huber, Paulette 
Kohli, Anne Masson, Sandrine Moesching, Daniel et Marianne Roulet, Madeleine von Kaenel 
 
 

0. Ouverture et salutations 
Cédric Cossy souhaite la bienvenue et annonce les excusé.e.s. 
Il s’assure que personne ne soit au bénéfice d’une délégation d’une autre paroisse. 
 

1. Méditation et recueillement 
Sylvain Corbaz partage un moment de méditation et de recueillement.  
 

2. Lecture des principes constitutifs 
Cédric Cossy lit quelques principes constitutifs. 
 

3. Désignation de deux scrutateurs 
Albin Masson et Pierre Cosandey sont nommés scrutateurs. 
 

4. Approbation du procès-verbal de l’Assemblée du 24 novembre 2022 
Le procès-verbal du 24 novembre 2022, annexé à la convocation, est approuvé par 11 
voix. 
 

5. Election complémentaire à la Commission de gestion et des finances 
Pierre-André Burnier indique que Sylviane Golay a accepté de se présenter en qualité 
de membre de la Commission de gestion et des finances. Elle est malheureusement 
absente, retenue par d’autres obligations. 
Sylviane Golay est élue à la Commission de gestion et des finances par 17 voix.  
A la demande d’Anne-Lise Cretton, il est précisé que Mme Golay est la troisième 
personne qui doit composer la Commission de gestion et des finances, et non pas 
une remplaçante d’un.e membre actuel.le. 
 
 



6. Rapport d’activité du Conseil paroissial 
Le rapport d’activité du Conseil paroissial, annexé au présent procès-verbal (Annexe 
1), a été rédigé par les différents acteurs de la Paroisse. Il a été envoyé avec la 
convocation. Sa lecture n’est pas demandée. 
Le rapport sera publié sur le site Internet.  
 

7. Présentation des comptes 2022 
Pierre-André Burnier passe en revue les comptes 2022 (Annexe 2). 
 

8. Rapport de la Commission de gestion 
Annelyse Cretton et André Jaquerod lisent le rapport de la Commission de gestion, 
annexé au présent procès-verbal (Annexe 3).  
 

9. Approbation des comptes et décharge au Conseil 
La discussion sur les comptes est ouverte. Pierre Cosandey souhaiterait que les 
comptes soient imprimés avec le détail des sous-comptes pour les années 
prochaines. 
Cédric Cossy salue les offrandes des paroissiens en augmentation. 
Les comptes 2022 sont approuvés avec une abstention. Décharge est donnée au 
Conseil de Paroisse, qui est remercié pour son travail. 

 
10. Situation des bâtiments 

Christoph Roesler lit son rapport qui est annexé au présent procès-verbal (Annexe 4). 
Pierre Cosandey est interpellé par l’ « absence de consensus » évoquée par Christoph 
Roesler à la fin de son rapport au sujet des petits travaux à effectuer dans la salle à 
manger de La Grange. A cet égard, Cédric Cossy lit un courrier reçu de Paulette Kohli, 
présidente de Croch’cœur (Annexe 5). Les travaux mentionnés ne sont pas à l’ordre 
du jour de l’Assemblée, qui ne se prononce donc pas à leur sujet. 
Olivier Rouvé remercie Christoph Roesler pour l’important travail effectué en lien 
avec les locations. Ces dernières ont certes apporté env. CHF 3'000.- de revenus, mais 
elles occasionnent beaucoup de travail (visites, remises des clés, vérifications).  
 

11. Information du Conseil régional 
Tim Lorenz est excusé et c’est Sylvain Corbaz qui le remplace. Il passe en revue une 
présentation powerpoint qui énumère les diverses activités, par thématique : 
- Missions, vie communautaire et cultuelle : Forum du Chablais vaudois « richesses 

et périls de la vie communautaire » 
- Jeunesse : Célébrations organisées par Célé’jeunes et création d’un groupe 

Whatsapp Célé’news  
- Santé et solidarité : Fête des couleurs à Aigle (Planchette). 
- Transition écologie et sociale : le projet prend son élan et l’idée est de fédérer les 

gens autour du climat.  
- Formation et accompagnement : Camp en octobre dans les Vosges 
- Participation au dialogue inter-religieux 
Pierre Cosandey regrette que sur le site Internet, sous « Enfance /famille », il n’y ait 
rien. Il aimerait que les choses soient plus lisibles, aussi pour le 3ème âge. Sylvain 
Corbaz reconnaît qu’il y a des améliorations à faire sur le site Internet.  
Pedro Garcia-Brito précise que le calendrier est à jour sur le site. Il sollicite volontiers 
des aides pour la publication des informations. 



 
André Jaquerod se demande si des contacts ont été pris avec le centre musulman 
« Le Bienveillant » de Bex. Pedro Garcia-Brito indique vouloir prendre contact, mais 
ne pas encore avoir eu le temps de le faire. 
Cédric Cossy souhaite savoir ce qui est ressorti du chantier « gouvernance EERV » qui 
s’est tenu le 28 février 2023. Sylvain et Alice Corbaz indiquent que des ateliers 
d’échanges ont été menés afin de se questionner à propos de la gouvernance dans 
notre Eglise. Les réflexions vont se poursuivre. 
 

12. Echos du Synode du 11 mars 2023 
Olivier Rouvé mentionne les points suivants :  
- Elections complémentaires (3 postes) au Conseil synodal: Laurence  Bohenblust-

Pidoux (était en charge de la réflexion sur la famille dans l’Eglise vaudoise), 
Philippe Leuba et Michel Blanc. 

- Election au Synode de l’Eglise évangélique réformée de Suisse : Benoît 
Zimmermann et Sylvie Arnaud  

- Election à la Commission de gestion : Catherine Abrecht et David Freymond 
- Dotations : Le Conseil synodal doit présenter au Synode un rapport incluant un 

échéancier. 
- Motion sur l’HET-PRO (Haute école de théologie protestante). L’idée était 

d’entrer en dialogue afin de déterminer les modalités d’une collaboration avec les 
bénéficiaires d’une formation de cette école et la possibilité d’engagement par 
l’EERV. Après un large débat, la motion a été classée. 

- Pierre-Philippe Devaux, nouveau directeur de la Marelle a été présenté. Un 
nouveau spectacle sera présenté à Bex en novembre 2023. 

 
13. Divers et propositions individuelles 

a) Pôle jeunesse Chablais vaudois (par Alice Corbaz) 
Alice Corbaz présente les activités du pôle jeunesse : Célé’jeunes, formation 
des Jacks, Zones A et B (ouverture vers l’extérieur de l’Eglise, travail 
d’immersion), Jeunes réformés du chablais vaudois et autres projets. 
Dans le journal Réformé d’avril, il y a un article sur le comité de pilotage qui 
chapeaute ce pôle. 
Une assemblée des jeunes se tiendra le 18 juin 2023, avec un Célé’jeunes. 
Pierre Cosandey propose que les jeunes participent à la construction du feu 
du Boët? Alice Corbaz en prend note. Les feux de l’Avent sont gérés par Crêt 
Bérard. Il y en a aussi notamment à Gryon. 
Alice souligne que Crêt Bérard va fêter ses 75 ans cette année. Une fête va 
être organisée et dans le comité, il y a 4 jeunes de la région, en plus de Suzy 
Favre. 
 

b) Association Temple du Polar et réfection de la Chapelle Nagelin 
Cédric Cossy indique que le Temple du Polar avance lentement mais 
sûrement. Le projet de réfection va être présenté en principe en mai au 
Conseil communal. Il devra ensuite être validé par le Service des sites et 
monuments du canton. 
Une convention entre l’Association, la Commune et la Paroisse est en 
préparation. Elle sera mise en signature uniquement si le Conseil communal 
accepte le budget des travaux. L’Association souhaite un bail de 10 ans 



minimum pour commencer ses activités. Un loyer sera perçu par la 
Commune. La Paroisse pourra malgré tout accéder à la Chapelle, qui 
continuera de s’appeler « Chapelle Nagelin ». Il est aussi prévu que la 
Chapelle puisse accueillir des expositions. 
Anne-Catherine Rohrbach indique que la croix en bois a été enlevée et qu’il y 
a une peinture derrière qui pourrait être valorisée.  
Interpellé sur ce qui se passera si le Conseil communal refuse le budget, 
Cédric Cossy indique que la bâtisse pourrait s’écrouler. 
Sylvain Corbaz remercie Cédric Cossy pour son implication dans ce projet. 
 

c) Pôle Famille 
Sylvain Corbaz présente le projet de création d’un pôle famille. C’est un projet 
qui est en route depuis septembre 2022. Trois communautés chrétiennes 
lyonnaises ont été approchées.  Sylvain Corbaz a monté un petit film à la suite 
de son déplacement à Lyon. Le film est visionné 

 
 

14. Fixation de la date de la prochaine Assemblée 
La prochaine assemblée aura lieu le jeudi 23 novembre 2023, à 19 heures (lieu à 
préciser). 
 

15. Clôture 
La séance est levée à 20h35. Elle est suivie d’un apéritif. 
 
 
 
La secrétaire ad hoc :   Le président : 
 
 
 
Delphine Rouvé   Cédric Cossy 
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Rapport d’activités 2022 – Paroisse des Avançons 
 

« Vous êtes le sel de la terre. » … « Vous êtes la lumière du monde. » Mathieu 5 : 13 - 14 
 
Chères paroissiennes, chers paroissiens, 
 
Une année d’activités s’achève que nous concluons par ce rapport 2022. Son but est non seulement de 
vous offrir un descriptif des activités que s’y sont déroulées, mais également de vous informer des 
réflexions et volontés du président, du conseil et des pasteurs pour le futur de notre paroisse. 
 
Si le contexte sanitaire a actuellement permis une reprise « normale » des activités paroissiales, les temps de 
confinement ont passablement contribué à éloigner l’Eglise de ses paroissiens et a donc renforcé des défis 
actuels qui se présentent à elle. Le conseil paroissial tient donc premièrement à remercier celles et ceux qui 
ont participé au maintien des activités lors de cette année. Votre engagement est précieux !  
 
2022 a également été marquée par la nomination de Pedro Brito comme pasteur au sein de la paroisse des 
Avançons et du départ de Jacques Küng. Exerçant son ministère précédent au sein de la paroisse 
protestante de Monthey, Pedro a franchi le Rhône pour mettre son expérience et ses compétences au 
service de notre Eglise. Bienvenue à lui et à sa famille.  
 
Sylvain Corbaz exerce depuis septembre 2022 50% de ses activités pour le nouveau pôle FamilleS, dont 
l’objectif est de renforcer les rencontres intergénérationnelles à l’échelle régionale, afin de créer une 
dynamique de renouveau pour nos paroisses. La créativité et l’énergie de Sylvain seront bienvenues pour 
assurer l’envol de ce projet à caractère « pilote ».  
 
Finalement, 2022 a également été l’occasion pour les ministres et le conseil paroissial de poser un regard 
sur le fonctionnement de notre Eglise et de prendre un temps de méditation et de réflexion. Si le travail 
d’administration et de gestion de notre paroisse est essentiel à son bon fonctionnement (le « comment ? »  
et le « combien ? »), il est de leur souhait de traiter de façon plus coordonnée et collégiale ses aspects 
spirituels (le « pourquoi ? » et surtout le « pour qui ? »). Le développement d’une vision pour la paroisse 
des Avançons est apparu comme une nécessité, afin de faire face à l’avenir et à ses défis.  
 
Avec pour fondement l’amour de Dieu manifesté en l’œuvre de Jésus-Christ, nous souhaitons-lui faire 
confiance lorsqu’il nous dit que nous sommes « le sel de la terre » et « la lumière du monde ». Pour 
reconstruire notre Eglise, cherchons donc premièrement le Royaume et la Justice de Dieu.  
 
Que Dieu vous bénisse dans ce temps de carême,  
 
Votre conseil paroissial  
 
Nous tenons à remercier toutes les personnes ayant contribué à ce rapport par leurs écrits : Pedro Brito, Pierre-André 
Burnier, Denise Burri, Sylvain Corbaz, Marinette Hubert, Madeleine von Kaenel, Albin et Anne Masson, Anne-
Catherine Rohrbach. Les contributions ont dû être synthétisées, afin de limiter la longueur du rapport. Nous espérons 
toutefois que l’esprit de leurs écrits a pu être maintenu.  
__________________________________________________________________________________ 
Sommaire :  
 
Les activités 2022 se sont déroulées de la manière suivante :  
 

- Chants et musique   
- Prière, partages bibliques et échanges  
- Familles, enfance et jeunesse 
- Solidarité, développement durable et coopération internationale  
- Plateforme œcuménique et activités locales     
- Activités du conseil paroissial 

Annexe 1
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1. Activités chants et musique   

 
Célébrations « Musique et chants » 
Les célébrations musique et chants ont eu lieu un samedi par mois, à 18h, au temple de Bex. 6 à 10 
personnes y ont régulièrement participé et ont été accompagnés au piano par Basile Stöckli ou Pierre Yves 
Fleury. Les fidèles ont été transportés par la beauté des sons et le sens des paroles. Silence méditatif, un 
texte biblique et une prière ont complété ce bouquet.   
 
Groupe « Plaisir de chanter ». 
 
« Chante avec la voix que tu as ! » Juges 6 : 14 
 
Depuis 2016, année après année, 2 à 10 personnes se retrouvent le mardi soir pour chanter en groupe des 
cantiques, afin d’exprimer leur joie et reconnaissance envers Celui à qui l’on doit tout. Nul besoin de 
s’inscrire ou d’avoir des compétences musicales avérées. Pas de croissance extraordinaire, mais par contre, 
cela a suscité un élan dans la mise sur pied d’autres temps de rencontre dans la simplicité, la fréquence et 
régularité (ex : groupe de guitares interconfessionnel, groupes de prière, lecture intégrale de la bible, 
actualisation des paraboles du royaume en collaboration avec des juifs et des musulmans). 
 
Activités de la chantre  
Madeleine von Kaenel a soutenu les cantiques de la communauté lors d’une vingtaine de cultes cette année 
avec beaucoup de joie et de conviction. L’accompagnement lors des cultes a pu offrir un soutien utile aux 
paroissiens, leur permettant de chanter avec plus de confiance et de cœur. Elle vit le chant comme une 
occasion de partager ce qu’elle reçoit du Vivant et de soutenir le parcours spirituel des paroissiens.  Elle 
tient à remercier les Paroisses qui soutiennent son travail, les paroissiennes et paroissiens qui l’accueillent 
et donnent sens a!  sa présence, les organistes pour les partages et le temps qu’ils lui consacrent et la 
Source de Vie pour le Souffle qui l’anime. 
 

2. Activités prière, partages bibliques et échanges  
 
Groupe « Graines de prière » 
Nouvelle activité proposée par notre pasteur Pedro, graines de prière réunit régulièrement 6 à 8 personnes 
le jeudi à 9h au temple. Ces moments de partage sont ponctués par des lectures de l’Evangile, des prières 
silencieuses ou à haute voix et se concluent par une prière en commun du Notre Père. Le groupe prolonge 
ces moments de partage par une boisson chaude ou froide et des croissants à la Maison Chevalley.  
 
Groupe « Partages bibliques »  
Se réunissant tous les 1ers - 3èmes - et 5èmes mercredis du mois, de 9h à 10h30 à la Maison Chevalley, des 
dames d'horizons divers, c’est-à-dire de différentes églises et paroisses chrétiennes (rejointes dorénavant 
par Pedro), partagent leurs expériences, leur vécu autour d’un thème. L'apport théorique est proposé par 
les lectures. Ces deux dernières années, le groupe a découvert les femmes de la Bible en suivant le livre : 
« Les femmes de la Bible » de Ann Spangler - Jean E. Syswerda.  
A partir d'avril, le groupe commencera un autre livre sur les saints. Livre qui a été écrit par la commission 
de dialogue protestants/catholiques (CDPC) 2020. Avant le COVID, quelques sorties avaient été 
organisées pour partager d’autres moments en extérieur (expo à Genève, balades, etc.). Une journée sera 
peut-être à nouveau organisée hors murs (conférence, expo, Crêt-Bérard ou autre en fonction de leurs 
envies et disponibilités). 
 
Groupe « Partage et amitié » 
Au cours des années 2000, bien des personnes ne pouvaient plus se rendre au culte pour raison d’âge et de 
mobilité réduite. Les pasteurs avaient alors décidé d’organiser à l’intention de ces personnes un après-midi 
de rencontre avec recueillement sans oublier le goûter ! José et Denise Burri ont été les fidèles 
organisateurs accompagnant avec chaleur les participants ! A ce jour, une dizaine d’ainés se retrouvent à la 
Grange avec toujours un moment de recueillement suivi d’un goûter. A voir et entendre nos ainés 
discuter, partager leurs peines et leurs espérances, réconfortés par les messages bibliques, on ne peut que 
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continuer ! Bien des participants ne peuvent plus venir donc se pose la question de savoir comment 
trouver de nouvelles personnes. Merci donc à tous de faire de la publicité et de réfléchir à l’accueil de 
nouvelles personnes. Il est important de préciser que de participer à une rencontre n’engage à rien, si cela 
nous convient on peut choisir de continuer, et en plus le transport depuis le domicile est assuré !  
 

3. Familles, enfance et jeunesse 
 
L’année 2022 a vu des activités ayant déjà eu lieu précédemment se répéter. Tout d’abord, une célébration 
à Frience sur les pistes début février, moment de rendez-vous pour célébrer ensemble et partager un 
moment convivial sur les pistes de luge. 
Puis a eu lieu la très attendue nuit dans l’église le week-end de Pentecôte. C’était l’occasion pour la volée 
de catéchumènes ayant tout juste reçu la bénédiction de prendre la place de Jack (jeunes accompagnants de 
camps de catéchisme). Après des crêpes à la Grange, le groupe s’est mis dans la peau du groupe de jeunes 
de Damas, suivant l’intriguant inquisiteur Saül. Une nuit de marche, de rires, de prière, de calme et de jeux. 
Lors du culte de Pentecôte le lendemain matin, deux jacks ont également participé à la liturgie de la Parole 
et de la Sainte Cène. Un beau témoignage ! 
Entre septembre et octobre, les soirées jeux ont réunis plusieurs jeunes de tous âges, comme chaque 
année. 
Concernant les familles, l’éveil à la foi s’est terminé en mai pour reprendre en octobre. La saison 2021-
2022 sur les insectes et leurs biotopes liés à plusieurs textes bibliques ont cédé la place aux maisons dans la 
Bible pour le programme 2022-2023. Aux trois groupes que le pasteur Corbaz accompagne (Ollon, Villars 
et Bex) s’est ajouté un petit dernier à Gryon. Un beau signe d’Espérance pour notre communauté ! 
Il faut parler encore du camp intergénérationnel régional vécu à Landersen qui s’est vécu pendant les 
vacances d’octobre. Une expérience vivifiante qui a permis de vivre la communauté chrétienne à échelle 
humaine dans un groupe âgé entre 1 an et demi et huitante ans ! 
 

4. Activités solidarité, développement durable et coopération internationale  
 
Nouveaux jardins   
Les conflits mondiaux et problèmes climatiques ont poussé de très nombreuses personnes à quitter leur 
pays dans des proportions jamais vues. L’EPER a donc réagi au manque de place pour migrants et 
accompagnants au sein de ses projets en mettant en place une nouvelle approche de l’intégration. Le jardin 
de la cure s’est ainsi transformé en pépinière, permettant aux migrants de soigner de jeunes plants et 
d’offrir des pommiers de l’espérance (en référence à la célèbre phrase de Martin Luther1) à la population 
locale, dont Pedro lors de son arrivée.  
 
Campagne œcuménique 
 « Solidarité et partage », campagne œcuménique de Carême de l’Action de Carême et de l’EPER, a été 
marquée par un retour à la simplicité. Personne n’a oublié le froid presque sibérien de l’année 2022, la 
soupe de carême a alors donné lieu à des échanges en petits groupes, alors que les black-out à répétition 
ont sonné le glas des représentations prévues au cinéma Grain d’Sel.  
 
Soupers riz 
Le Covid 19 n’est pas venu à bout des soupers riz de la campagne d’automne du Département 
Missionnaire (DM). Le concept participatif en matière de préparation des repas est reconduit, cependant le 
but de ces soupers est remis en question : obtenir de l’argent pour soutenir les actions du DM est bien, 
mais le souhait d’agir sur place prend gentiment le dessus. Avec le temps l’équipe de la salle à manger s’est 
fortement réduite et a donné la possibilité de penser à une autre organisation. L’équipe des soupers s’est 
ainsi élargie avec des participantes issues de la migration : occasion pour ces dames de parfaire leur 
français, de s’intégrer et d’offrir à leurs enfants le repas de midi. Enfants, parents, ainés y trouvent leur 
compte. 

																																																								
1 « Si l'on m'apprenait que la fin du monde est pour demain, je planterais quand même un pommier. » 
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5. Activités œcuméniques et locales     

 
Plateforme œcuménique de Bex 
Notre pasteur Pedro, le curé Rolf de la paroisse catholique et le pasteur Philippe de l’église évangélique 
impact-chablais se réunissent régulièrement pour préparer des évènements œcuméniques (les Cavaliers et 
le feu de l’avent ; le culte de la veillée de Noël et la célébration de la Semaine de Prière pour l’Unité des 
Chrétiens). Pedro y a observé une profonde communion et une participation importante à chaque 
célébration. L’argent recueilli lors de ces évènements, permettra de planifier une activité commune porté 
par les trois communautés. 
 
Animation régionale  
La paroisse des Avançons a participé au comité d’organisation des Concerts Classiques de Gryon ainsi que 
des Mi-étés de Taveyanne et Solalex.  
 
En 2022, 7 concerts ont été organisés :  
 
-Le concert de Nouvel-An au temple de Gryon, avec un magnifique récital de la chanson française avec 
Brigitte Balleys et un répertoire qui voyageait de Scotto à Piaf, en passant par Barbara. 
-Le concert de Pâques au temple de Gryon, avec un duo violon et alto qui ont interprétés des œuvres de 
Bach, Mozart, Martinu et Hindemith. 
-Les Concerts d’été à la Salle communale de Gryon et au temple de Gryon, avec une soirée en poésies 
interprétées par notre ancien pasteur Jacques Küng, une soirée quintette à cordes, une soirée avec diverses 
formations musicales, du duo à l’octuor, et le grand final le dimanche, avec une soirée dédiée à Mozart. 
-Le concert d’automne au temple de Gryon, avec un programme varié du Romantisme au 20ème siècle à la 
harpe. 
- La saison des fêtes de Mi-Eté a débuté le premier dimanche d’août avec la Mi-Eté de Taveyanne et un 
culte en plein air suivi du traditionnel Picoulet orchestré par le pasteur. La seconde fête a eu lieu le 
dimanche suivant à Solalex, avec un culte radiodiffusé sur la chaîne radio « La Première ». La fréquentation 
aux concerts et aux fêtes de Mi-Eté a été excellente et nous nous réjouissons de pouvoir continuer cette 
bonne collaboration avec les organisateurs.  
 

6. Activités du conseil paroissial  
 
Les activités de gestion courantes du conseil paroissial en matière administration, de budget, 
d’organisation des cultes et évènements et de gestion des bâtiments et de leur location, se sont déroulées 
sans heurts cette année. Au vu du travail conséquent que revêtent ces activités, un bureau formé du 
président, du secrétaire, du trésorier et d’un pasteur se réunit dorénavant pour préparer les séances du 
conseil paroissial. Des séances avec la paroisse d’Ollon-Villars ont également eu lieu régulièrement, 
premièrement pour organiser les aspects communs liés aux cultes (tabelles des cultes, partage des 
offrandes). Au fil du temps toutefois, des échanges plus étendus ont eu lieu et les deux conseils 
paroissiaux échangent régulièrement leurs points de vue quant aux défis d’avenir pour l’Eglise et la 
politique régionale.  
 
Depuis la venue du pasteur Brito en 2022, le conseil paroissial travaille à la formulation d’une vision 
paroissiale qui doit permettre d’orienter les énergies, missions et projets de l’Eglise vers un but commun. 
Fruit d’un processus d’échange et de discussion entre le conseil et les pasteurs, son but fondamental est de 
reconstruire l’Eglise sur des bases fondamentales : l’amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ, la 
communion, l’intergénérationnel et une place importante accordée à l’écoute et au dialogue. Cette vision 
sera présentée par Pedro Brito lors de l’assemblée générale du 30 Mars 2022.  
 
Finalement, Sylvain Corbaz exerce 50% de son activité pour le pôle FamilleS qui est localisé dans la 
paroisse d’Ollon-Villars et dont la vocation est de rayonner au niveau régional. Il y développe des activités 
intergénérationnelles, dont l’objectif est d’attirer de nouvelles familles dans nos paroisses. L’organisation 
de ce nouveau mandat a été abordé régulièrement au sein du conseil paroissial et avec le conseil régional 
afin d’en clarifier la gouvernance.  
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Assemblée paroissiale 

Du 30 mars 2023                    

Rapport de la commission de gestion 2022 

 
 

Conformément aux articles 21 et suivants du règlement ecclésiastique, j’ai le plaisir de vous 

transmettre le rapport de la commission de Gestion concernant la gestion et les comptes 2022. 

 

La commission de gestion, composée de André Jaquerod et Annelise Cretton s’est réunie le 16 

mars 2023. Les comptes ont été présentés par Pierre-André et Sonia Burnier que nous 

remercions chaleureusement pour les nombreuses informations.  

 

Remarques générales : 

L’exercice représente une année courante qui se solde par un bénéfice de Fr 387,49, grâce aux 

bénéfices des bâtiments propriétés de la paroisse. En effet, le compte de fonctionnement se 

solde avec une perte de Fr 21’304,63. Total des   charges Fr 77'326,72. Total des revenus Fr 

56'022,09. La diminution des produits comparativement à 2022 se justifie par le legs 

important reçu l’année dernière. 

 

Détail des comptes : 

Produits :  

Offrandes des paroissiens Fr 49'353,09  

Cultes ordinaires                  Fr 12'143,86, légère diminution 

Services funèbres                Fr 12'926,65, forte augmentation de Fr 4'122,90 

Legs de Madame Chauvy       Fr 10'000.00  

Dons et subventions divers   Fr 10'982,58, dons à la suite du courrier adressé par le conseil de 

paroisse en fin d'année 2021 et autres dons 

Remise dette FCPP                Fr  3'300,00 

  

Charges : 

Compte de fonctionnement Fr 77'326,72 

Rémunération et prestation musicale : les frais sont répartis avec la paroisse d’Ollon moitié 

moitié. Fr. 1338,00, pour les Avançons diminution de Fr 2’147.00 

La cible EERV et la cible régionale sont en diminution de Fr 1’950.00. Total Fr 44'696.00. 

Rémunération du personnel augmentation de Fr 1'783,15, paiement d’heures supplémentaires à 

Moïse Katongo 
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Il n’y a plus d’imprimante donc plus de frais. 

Affranchissement pour l’appel au don Fr 1619.00. 

Charges exercice précédent facture antérieure Intergérance 2ème semestre 2020 Fr 3050,05. 

Défraiement pour remplacement de Madame Musamba en 2021 Fr 1470.00. 

 

Bâtiments : 

Remarques générales Intergérance gère tous les immeubles. Cette dernière a établi une 

nouvelle clé de répartition plus équitable pour le calcul des charges facturées aux locataires. 

Maison Chevalley :  il n’y a eu que les charges courantes. Aucun travail majeur. 

Bénéfice de Fr 29'792,12 réparti comme suit Fr 8'000.00 aux fonds de réserve et Fr 21792,12 

au compte de paroisse. Hypothèque Fr 89'307.95.  

 

Maison Tauxe :  

D’importants travaux ont été entrepris pour assainir et aménager la cave. Un réfrigérateur a 

aussi été changé pour un montant total de Fr 23'786,00. Bénéfice 12'891.05 réparti ainsi Fr 

7'000.00 attribués aux fonds de rénovation et Fr 5'891,05 aux comptes de la paroisse . 

Hypothèque Fr 220'279,30 

 

La Grange : déficit Fr 5'991,05 

Résultat de l’exercice au 31.12.2022 : Fr 77'326,72 Fondation constructions paroissiales Fr 

51'673,48 

 

Bilan au 31.12.2022 : liquidités PostFinance Fr 42'877,50 

BCV 5000.97.04 Fr 215'942,43 

Immobilisation Fr 1'468'143.60 

Total du bilan Fr 1'733'171,78 

 

Après la présentation des comptes de l'année 2022, nous ajoutons quelques considérations au 

sujet de la vie de notre paroisse. 

A notre tour, nous saluons chaleureusement l'arrivée notre nouveau pasteur, Pedro Brito. 

Nous constatons avec reconnaissance que la transition entre le ministère de Jacques Küng et 

celui de Pedro s'est faite harmonieusement, avec bien sûr le "trait d'union" de Sylvain. Après 

la pandémie qui a beaucoup perturbé notre société, c'est une chance d'avoir pu ainsi 

poursuivre, sans interruption, les activités de notre paroisse. 

Si Jacques était un pasteur-poète, qui aimait réciter psaumes et poèmes, Pedro lui - pour 

reprendre un terme du monde de la musique - est un pasteur-compositeur-interprète. Avec 

ses chansons et les belles sonorités de sa guitare, il anime les cultes avec beaucoup de 

sensibilité. C'est vraiment un grand plaisir de l'écouter. 
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Nous avons apprécié le rapport du conseil de paroisse qui énumère de manière détaillée les  

nombreuses activités de la paroisse et nous l'en remercions. 

A cette liste d'activités, nous ajoutons celle des lectures bibliques lors des cultes. Elles sont 

assurées par des équipes motivées. Toutefois, il y aurait lieu de les compléter, celle de Bex 

en particulier. Nous lançons donc un appel dans ce sens et remercions d'ores et déjà le 

conseil de paroisse de s'en préoccuper. 

En conclusion de ce qui précède la commission de gestion encourage vivement l’assemblée de 

paroisse d’accepter les comptes et la gestion de l’exercice 2022 et d'en donner décharge au 

conseil de paroisse, ainsi qu'à la commission elle-même. 

 

Gryon, le 30 mars 2023 

 

Annelise Cretton   André Jaquerod 
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Salle à Manger 

Centre de rencontre 

" Croch’Cœur " 

p.a. Paulette Kohli 

Route de la Croix 6  

1880 BEX  Bex le 22 mars 2023 

 

 

Monsieur le Président de l’Assemblée paroissiale, 

 

Retenue par un autre engagement, je ne peux malheureusement pas venir à votre Assemblée 

du 30 mars.  

Mais selon les diverses informations reçues, il semblerait que l’assemblée veuille décider 

d’une modification de la mezzanine de la salle à manger. 

Ces modifications ne peuvent évidemment pas être entreprises sans l’accord de l’architecte 

et du Comité du Croch’cœur. 

Effectivement ça n’amène rien si c’est juste pour nettoyer les vitres une fois par année. 

D’autre solutions doivent être envisagées.  

Selon la convention établie, un organe de gestion tripartite est nommé pour toutes les 

décisions importantes.  

Donc, aucune décision de cette importance ne peut être prise que d’un seul partenaire. 

En vous remerciant de bien vouloir prendre en compte ma demande, je vous souhaite une 

bonne assemblée. 

Recevez, Monsieur le Président, mes cordiales salutations. 

  

 Pour le Croch’cœur 

 La Présidente 

 P. Kohli 
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